

fort à leur goût. Ils partagèrent près de 900 peaux de Castors, dont une seule se vendoit aux frontières de la Chine 80 à 100 Roubles.

Au mois d'Avril 1742, ils songèrent à leur retour: & bâtirent un Navire des débris de leur ancien Vaisseau qui avoit échoué, ce nouveau bâtiment fût achevé & lancé à la mer le 16 Août. Ils observèrent que le lieu où ils avoient passé l'hyver, étoit situé sous le degré 56 hauteur du Pôle. Après un voyage pénible, ils arrivèrent non sans danger, le 26 Août au port St. Pierre & St. Paul, où ils trouvèrent une grande provision de vivres, que le Capitaine Tschirikow y avoit laissé. Ils y passèrent l'hiver, & l'année d'après ils firent voile à Ochots. De là WAXEL se rendit à Jakuts & ensuite à Jeniseisk, où il retrouva Tschirikow qui se rendit en 1745. à St. Petersbourg, ou il le suivit en 1749. Pour STELLER il resta encore à Kamtschatka, & sans en avoir aucun ordre il s'occupa à des recherches d'histoire naturelle. Ceci lui attira des affaires auprès de la Chancellerie d'Irkutsk, qui le retardèrent beaucoup; & quoiqu'il se fut pleinement justifié, il prit tant à cœur cette affaire qu'il mourut en 1746. d'une fièvre chaude. Il étoit